

AMANE CER

MENSUARIO DE CULTURA Y VARIEDADES

De cuando yo era alumno

Maestro! Descansa

Maestro que trabajas con paciencia
en lucha contra el fiero oscurantismo,
mostrando plenamente tu heroísmo
arraigado de lleno en tu conciencia.

Maestro que difundes tu sapiencia
desnudo de prejuicios, de egoísmo,
que llevas como escudo el patriotismo
forjado en luengos años de existencia;

es justo que descanses un instante;
detente, pues, no sigas adelante:
ha sido tu labor asaz intensa...

Nosotros que bien la hemos conocido,
jamás permitiremos que el olvido
constituya tu triste recompensa...

Manuel DIAZ PALMA.

(Publicado ya en la Revista «Cultura»
de Tegucigalpa.)

AMANE CER

MENSUARIO DE CULTURA Y VARIEDADES

Dirigen: Herminio Fajardo y Manuel Díaz Palma

Año 1

Progreso, D. L., Febrero 28 de 1945

Nº 3

EDITORIAL

El Hogar y la Escuela



EN días pasados, el señor Director General de Enseñanza Primaria, Profesor e Ingeniero don Federico González C., en su calidad de Diputado al Congreso Nacional presentó a la Augusta Cámara una oportuna iniciativa de Ley, relacionada con la reforma del Código de Instrucción Pública "en el sentido de que el Hogar respalde la obra educativa del maestro".

Sobrada razón tuvo el Honorable Diputado González C. para presentar tal iniciativa; su extensa labor en el campo de la enseñanza nacional, lo capacita para afirmar que "son muy pocos los hogares del país, en donde los padres de familia cooperan en la obra educativa de la escuela. En la mayor parte de los pueblos reina la indiferencia más absoluta y hay casos en que el hogar mas bien obstaculiza la labor del maestro..."

Realmente, el Hogar y la Escuela, en nuestro medio, no marchan en completo acuerdo. Se ha dicho, hasta la saciedad, que la escuela es una prolongación del hogar; sin embargo, entre ellos hay un distanciamiento manifiesto; estamos hablando, desde luego, en términos generales. No existe entre ambos la comprensión necesaria para llevar a feliz término la educación integral del niño. La escuela, operando aisladamente, no

puede resolver, a conciencia, el intrincado problema de una educación completa.

Educar, no es simplemente atiborrar de conocimientos teóricos y prácticos, más o menos útiles, la masa encefálica del niño; educar es algo más que eso; a nuestro modo de ver, es cultivar—en íntimo consorcio—el corazón y el cerebro humanos; es hacer que el educando se conozca así mismo; que se haga responsable de sus actos que actúe como persona dentro de la gran familia humana. Y es al hogar a quien corresponde tender los primeros rieles para que la delicada “maquinaria” de la educación se deslice, sin tropiezo alguno, hacia el erial que el niño tiene en su mundo interno.

Es indispensable, pues, comenzar a educar por el principio, en otras palabras, por el hogar. Es éste el mejor campo de experimentación educacional.

Preparado el terreno en el hogar, toca a la escuela arrojar la semilla que de fructificar mañana en el corazón y en el cerebro del futuro ciudadano. Toca a la escuela ampliar las actividades del niño, amén de encausarlas por limpios derroteros, mediante una enseñanza útil y metódica.

Cuando el hogar y la escuela lleguen a un completo y bien entendido acercamiento, y laboren de consuno, la educación integral será una realidad tangible... Y por esto aplaudimos la oportuna iniciativa presentada por el Honorable Diputado González C.

MANUEL DIAZ PALMA,

Señor Comerciante: Si quiere que sus clientes lleguen muy de mañana, anuncie en la
REVISTA «AMANE CER»

El Monumento a las Madres

Madre!, es el sér que ocupa el altar mas sagrado de nuestro corazón. Aboguemos porque en Honduras se levante en mármol el monumento a las madres hondureas.

Por Herminio FAJARDO.

En el número dos de esta misma publicación, correspondiente al pasado mes de Enero, publicamos —entre una serie de pensamientos— el que sirve de epígrafe a estos renglones.

En la hermosa ciudad de Matagalpa, República de Nicaragua, se ha erigido el monumento a la madre, el único de su índole en Centro América, obra que se debe a la brillante y feliz iniciativa del periodista Daniel Olivas. Dicho monumento representa a “una mujer con un infante en brazos y un chiquillo de la mano”. Ostenta, además, una significativa leyenda, “dulce como la mirada de los niños”.

Quién es aquel que no desea para su madre lo más significativo, lo más valioso de este mundo ?

Quién es aquel que no se emociona al pronunciar esa conceptuosa y dulce palabra ?

Madre ; santuario de bondad, virtud, amor, fecundo maternal de la poesía; su alma abnegada resplandece por noble, sincera y pura. Ella es la que está con nosotros en todo momento: en nuestros triunfos, su semblante es el primero que sonríe dulcemente; en nuestros fracasos, su corazón herido hace brotar de sus ojos las lágrimas de un dolor profundo.

Por ese amor desinteresado que nos profesa, por sus grandes sufrimientos en busca de nuestro bienestar, sufrimientos que a veces guarda en secreto, por habernos ofrendado su sangre peligrando su propia vida, contraemos una deuda que nunca pagaremos.

Toda manifestación de homenaje a éste sér idolatrado, pa-

LOS NEGOCIOS DEL HOGAR

Por el Profesor FELIX DIAZ h.

VARIADOS y de gran importancia son los negocios que se realizan en el hogar; entre éstos están la Higiene y las Ocupaciones. Estas son unas de las bases primordiales para que un hogar, pueblo o Nación sean colmados de la bendita Paz, de la buena salud, tanto corporal como espiritual, y del bienestar personal o colectivo.

Para principiar con la primera, es menester que el padre de familia aproveche los momentos oportunos para explicar a su familia los principios de Higiene; para esto, él debe saber que el agua y el sol en exceso son perjudiciales para la salud del niño y del adulto; que la ropa debe mantenerse limpia y aplanchada; el baño de nuestro

cuerpo debe verificarse más o menos a las cinco de la mañana, con agua fresca, cristalina y de río si es posible, lo cual debe habituarse dos o más veces por semana; que debe hacerse con frecuencia ejercicios físicos al aire libre, lo mismo que la casa de habitación debe estar siempre aseada, tanto en el interior como afuera; que todo aquello que queda inmediato al hogar: los charcos, las basuras, frutas podridas e inodoros a flor de tierra, deben destruirse lo más pronto posible porque a medida que el sol calienta, de estas nocivas porquedades se van levantando pestilentes miasmas; porque allí es el cria-

lida ante su deslumbriante poder. Pero hagamos todo lo que podamos en su honor.

Esto me mueve a lanzar a la consideración del pueblo hondureño la idea de erigir un monumento a las madres hondureñas, en la capital de la República o en cualquiera otra ciudad importante del país.

Hondureños de noble corazón ; Manos a la obra !

dero de muchos millones de algunos enemigos terribles del hombre: el zencudo (Anopheles) y la mosca (Musca doméstica).

El primero de estos dos insectos es el trasmisor del paludismo, cuyo microbio es inoculado de un palúdico a una persona que tiene su sangre sana, pues el sólo puede vivir alimentándose de los glóbulos rojos y es así que, a los pocos días dicho animal se reproduce con gran rapidez y número mayúsculo de millares, seguidamente aparece un fuerte frío en todo el cuerpo y a continuación una elevada calentura; el segundo de estos (la mosca) abunda en todas partes y le agrada vivir sobre las cosas en descomposición, lo cual es su alimento favorito: sobre los estercoleros, sustancias pútridas, esputos, enfermos y en los cadáveres, llevando de estos en sus patitas infinidad de microbios, los que van a depositar ya sea en las carnes, pan, queso, dulces y sobre todo en los debiles cuerpecitos de los niños y de este modo es que se perciben enfermedades contagio-

sas: la tuberculosis [Bacterium tuberculosis], la tifoidea (Bacterium typhosum), la sífilis (Treponema pallidum). Esta es la razón para que todos debemos hacerles la guerra a estos insectos tan perjudiciales a la humanidad.

Que los alimentos deben ingerirse con método, es decir, que se debe comer a una misma hora y lo suficiente para que el estómago pueda hacer sin dificultad la digestión.

Aquella familia o pueblo, que practique los sabios consejos de higiene, indudablemente será una casualidad que reciba alguna enfermedad corporal; en ese hogar reinará una perfecta salud, la que tiene tanto valor como un fuerte capital en metálico, porque así todos trabajan con energía, valor y entusiasmo.

El segundo negocio, son las bien ordenadas Ocupaciones en el seno de las familias, para esto, es necesario que los padres de familia procuren, exceptuando a los imposibilitados, que todos trabajen; unos en el hogar, otros en el campo agrícola o intelectual, en el comercio, en el taller, etc., o bien fortaleciendo sus tiernas mentes en

SOÑANDO DESPIERTO



-- CALAMBRES Y DON REFLEJO --

—Hola; Querido Reflejo, de dónde vienes? Qué demonios buscas, y qué aires te traen

la escuela; los escolares tienen el deber de ayudar a sus padres en los quehaceres domésticos; y finalizo diciendo que un hogar de esta clase, es digno de que se le dé el epíteto de “virtuoso” y respaldado de riqueza monetaria, porque donde se trabaja sin cesar, allí es donde se halla todo lo que se necesita para la subsistencia de la familia: dinero, educación, alimentos, abrigo, medicinas y tratamiento médico.

El padre de familia que ha logrado forjar un hogar como el que antes he mencionado, es digno de imitarlo y con esto ha sido útil a su familia y a su Patria.

El Progreso, D. L., 16 de 1915.

por esta ubérrima “Perla del Ulúa”?

—Vengo, caro amigo Calambres, de recorrer el mundo entero; vengo de lugares maravillosos y lejanos, donde irradia esplendente el sol de la cultura; donde cada cual es cada cual.

—Diantres! Qué bellas palabras, Reflejo, digo Reflejo. De qué parajes encantados y encantadores me hablas? Acaso has viajado en estos últimos años fuera del alero de tu casa?

—Claro que sí hombre. Ya miro que estás mal informado de lo que pasa en tu propio rancho, he! Hace varios años que abandoné el país patrio, [así lo anunció con letra gorda, la prensa de aquella fecha]. Recuerdo que me embarqué en el puerto de Truxillo; visité al gran país de México, conocí Oaxaca, Tuxtla, llegué meses después a Luzon y a El Japon, y ahora me tienes en Progreso.

—Caraxo Reflejo qué distinto te muestras: “te vello y no te conozco”. Y qué piensas ha-

zer?

—Pues hombre, he aprendido tantas cosas en el exterior que me duele la Mollera; lo que sí te aseguro, es que lo pasaré bien en esta ciudad virgen bendita de Dios. Además, fijate bien en lo que te voy a decir: por supuesto, "sólo para nos; que no pase a más". Ante todo hay que saber vivir bien. Con las luces que yo he adquirido en mis andanzas, me río de mi suerte. Mira Calambres: este casimir que llevo puesto y la habilidad de mi lengua para expresarme, me han salvado de dificultades varias. Bien; lo primero que haré es presentarme en la sociedad como un verdadero gentleman; buscaré como un sabueso donde halla una chica, bonita o fea, nada me importa, con tal de que tenga "mosca". Oyes? Cómo no he de hallarla? En cuanto la encuentre me casaré con ella, y ya verás viejo, a este tu amigo pelado y peludo, con muchos lempiras en la bolsa, hasta para darte a tí.

—Bueno, bueno; los aceptaré con gusto amigo Reflexo, dispénsame, quiero de-

cirte Reflejo.

—Si no me surte efecto esa trampa "decente", entonces pondré en práctica otras tacañinadas; pero no se lo digas a nadie, pues tú eres mi único confidente. Al decir tacañinadas, por ejemplo pondré un anuncio que diga: "DON RE—FLEXO BUENO, Gran Maestro en Ciencias Ocultas; especialista en adivinación de la suerte; amarra y suelta hombre; renombrado bailarín, hasta en la "cuerda". En fin, super—equilibrista. Atención y prontitud. Días de consulta: los viernes a cualquier hora".

—Pero Reburro [perdona que ya te dije así]: No sabes que con semejante descabellada vas a meter las cuatro extremidades? No, ya no cuentes conmigo, Dios me guarde de los talismanes, hechizos y encantamientos de los brujos y rebrujos. Las cruces te hago maldito; bien estoy así en mi casita de mi pueblo hospitalario y humilde; respetuoso a la ley y a las costumbres ajenas; y no como tú, Reflejo, que pretendes engañarnos con tus falsas poses, creyendonos todavía de fácil conquista. Yo mismo desbarataré tus planes siniestros para

con mis hermanos ciudadanos y ya te verás de patitas en la calle.

—Traidor! Traidor eres, vil Calambres!

—Defender a su pueblo, no es ser traidor, Reflejo; antes bien, nuestro deber de legítimos hondureños es des-
enmascarar a esos tipos adve-
nedizos, explotadores de mil
malas artes, como tú, mi antes
buen amigo Reflejo.

—Tú, amigo? Muy bien
te clavaron el nombre de Ca-
lambres, pues de una simple
plática que ha pasado, ya sin
consideración ninguna me
ofreces las puertas del infier-
no! Nerviosidad la tuya, si
pura nerviosidad...

—No Reflejo; déjate de
componendas rateriles: de la
‘palabra, al hecho, hay po-
co trecho’. Y prefiero ‘ruin
conocido que bueno por cono-
cer’. Te repito: Yo soy con
mi pueblo, y por más que ha-
bles de la xaponificada cultu-
ra oriental y de otras yerbas
venenosas, no lograrás con-
vencermé...

—Perdóname, Calambres.

—Que te perdonen los dia-
blos, yo no...Ya te conven-
cerás una vez más, que esta-
mos unidos los “baisanos” pa-
ra protegernos mutuamente.

GREGORIO CABRERA S.

Progreso, Febrero de 1945.

*
* **Farmacia Progreseña** *
* o Farmacia de Confianza *
* del Dr. A. BENNATON *
* Prontitud y esmero en el despacho de recetas *
* Progreso, Yoro, Honduras, C. A. *

De cuando yo era alumno

Compañeros

Ayer y hoy
en busca de la ciencia
y en grata convivencia
hemos vivido,
bajo el techo sagrado de este Templo,
sintiendo en nuestros pechos la alegría
que da vida
y dulzor a los espíritus...

Gratas, muy gratas
serán las remembranzas,
que en un mañana, lleno de esperanzas,
haremos de este Centro de Minerva...

Cada quien de nosotros, un camino
tomará muy contento hacia sus lares,
pensando en este Templo, que cerrado,
guardará alguna parte de la vida
feliz y estudiantil que hemos llevado.

Manuel Díaz Palma.

(Publicado ya en la Revista "Cultura"
de Tegucigalpa.)

NOCIONES DE...

DESARROLLO DEL PROGRAMA DE.....

Por el Profesor HERMINIO FAJARDO

— USO DE LAS LETRAS MAYUSCULAS —

Ejemplos: José Rubenia, Comayagüela, Ulúa, Yoro, Montecillos, Guatemala, Océano Pacífico, etc.

Todas estas palabras designan nombres propios

Las letras mayúsculas se usan para escribir los nombres propios, lo mismo que al principio de todo escrito y después de punto.

ALFABETO DE LETRAS MAYUSCULAS

A, B, C, CH, D, E, F, G, H, I,
J, K, L, LL, M, N, Ñ, O, P, Q,
R, S, T, U, V, W, X, Y, Z,

Ejercicios de colocación de nombres propios

.....es inteligente
.....es navegable
.....está progresando
.....fué Alcalde
.....queda al Norte

GENERO GRAMATICAL

Ejemplos de nombres que tienen género masculino: hermano, Juan, gato, perro, caballo, etc.

Nombres que tienen género femenino: mujer, María, vaca, sorra, gallina, etc.

El género masculino indica los nombres de varón o animal macho.

escolar

GRAMÁTICA

SEGUNDO GRADO

El femenino designa los nombres de mujer o animal hembra.

Los nombres de objetos carecen de sexo, pero se les aplica por la terminación o el artículo que llevan antepuesto: el cuaderno, el sombrero, el periódico, son masculinos; la cama, la pala, las uvas, femeninas.

Cómo se forma el femenino de algunos nombres.

Masculinos

Poeta
héroe
Emperador
Marqués
sacerdote
duque

Femeninos

Poetisa
heroína
Emperatriz
Marquesa
sacerdotisa
duquesa

El alumno dirá el género de los siguientes nombres

Compadre

yerno
toro
varón
papá
caballo
hombre

Comadre

muera
vaca
hembra
mamá
yegua
mujer

29— Pónganse ejemplos de nombres propios de mujer y varón, nombres de animales, de objetos con artículo femenino y con artículo masculino.

ENSALADA

SERVIDA

POR MAESE TOPI LZIN

ENSALADA AL POR MAYOR

—Sabe Ud. señora, hacer una ensalada al por mayor? No!
Caramba! Y tan sencillo que es. Bien: nosotros le daremos la receta:

Tome dos cargas de tomates, una de repollo, una de cebollas y otra de zanahorias; todo esto conviértalo en pequeños fragmentos; mézclelos bien dentro de un tonel, si no caben en uno, pues en dos... y écheles unas cincuenta botellas de vinagre. Y esto es todo.

PREDICCIONES ASTRONOMICAS PARA MARZO

—Temperatura fría: en el organismo de los sapos y de las ranas.

—Temperatura caliente: en el cuerpo de los bolos y de las bolas.

—Corrientes eléctricas: en la Planta de Agua y Luz, y en las Oficinas telegráficas.

ENTRE MAESTRO Y ALUMNO

MAESTRO.—Deme Ud. la definición de Moral

ALUMNO.—Moral es la Ciencia que...que trata de nuestras acciones buenas y malas...

MAESTRO.—Yo quiero otra definición más clara.

ALUMNO.—Bueno: Moral es un lugar cultivado de moras.

Interpretando la Biblia

Anécdota por Adán Gómez

Cierta vez estaban dos pastores protestantes en su Capilla Evangélica, y después de estar conversando algo sobre su religión, le dice el uno al otro:

—Oye hermano: Cómo interpretas este párrafo de San Mateo en el Cap. 5, vers. 2, que dice: “Antes a cualquiera que te hiriere en tu mejilla diestra, vuélvele también la otra”.

—Claro que así como está escrito ahí, le contesta.

Entonces viene aquél y le da un bofetón en la mejilla derecha, y como aconseja San Mateo que se debe volver la otra, él se la volvió; pronto el hermano sin compasión le da otro, pero fué con tal fuerza que le quedó un ardor tan profundo, como esos que se sienten cuando uno sufre una quemada. Es de comprenderse, que el agraviado no quedó satisfecho y sin vacilar comenzó a buscar un párrafo que lo favoreciera. Luego llama a su compañero y le dice:

—Oye hermano, soy hombre de bien, pues si alguien me carga una milla, yo lo cargo dos; pero dime: Cómo interpretas este otro párrafo de San Mateo en el Cap. 7, vers. 2 que dice: “Con la medida con que medís, os volverán a medir”. (Y algo más agrega él).

—Pues hermano, eso no quiere solución: debe interpretarse como está ahí.

Bueno pues—le dice el agraviado—y...le da tres bofetones en la cara a tal grado que lo derribó. Al oír otros pastores que estaban por allí cerca el ruido que hicieron las sillas al caer, preguntaron:

—¿Qué les pasa?

—Es que estamos interpretando la Biblia—contestaron.

Cuentos de Camino Real

[Número 2]

EL CONDOR y EL SAPO

CIEKTA vez un Cóndor se decidió asistir a una fiesta que diz se celebraba anualmente en el cielo. Para esto, dispuso invitar a su compadre Sapo. Se encaminó pues, a casa de éste, y cuando hubo llegado, le habló de su inesperada visita: Vengo—le dijo—a invitarlo para que vayamos a parrandear en la fiesta que se celebra allá en el cielo. Espero que no despreciará Ud. la invitación que le hace su compadre que mucho lo aprecia.

El Sapo, que sabía lo difícil que era para él—que no tenía alas—subir al cielo, le respondió cortesmente: Compadre: en mucho estimo la invitación que se digna hacerme, pero siento no poder satisfacerlo: mis múltiples ocupaciones no me dejan tiempo disponible para asistir a fiestas; en otra ocasión tal vez pueda acompañarlo.

Déjese de evasivas—replicó el Cóndor—recuerdo que nuestra vida es corta...por consiguiente, debemos echar una cana al aire siempre que halla lugar.

El Sapo, que había escuchado atentamente las palabras del Cóndor, dijo a éste: Casi me ha convencido Ud.; si no le es molesto, venga más tarde; pueda ser que me decida a aceptar su invitación. (y es que ya había encontrado el medio para ascender al cielo).

—Vendré con el mayor gusto; y hasta luego compadre.

Cuando el Cóndor se hubo alejado, el Sapo se dirigió hacia donde su esposa que se encontraba en la cocina, y le habló así: Negra: mi compadre va para el cielo y quiere que lo acompañe. Vendrá por la tarde a conocer mi respuesta. Eres muy celosa, pero esta vez que me dejarás ir al cielo. ¿verdad Negra de mi vida? ¿Verdad que me darás permiso?

La esposa, abrazando a su adorado, le contestó: Sí, encantado mío; te dejaré ir con tu compadre; pero te portas bien, porque si no... ya sabes... Ah! Pero dime, de qué medio te valdrás para realizar el viaje?

—De eso te hablaré enseguida; por ahora voy a bañarme, Dame las pantuflas, el jabón y la toalla.

—Dentro del baño, el Sapo se puso a tararear la canción que dice "Para subir al cielo se necesita, una escalera grande y otra chiquita...". Y es que, a decir verdad, estaba contentísimo por el permiso obtenido.

Cuando terminó de bañarse, se afeitó y se arregló convenientemente.

Como a las cinco de la tarde, se presentó de nuevo el Cóndor, diciéndole: Y qué ha pensado compadre?

—Que estoy resuelto a ir a parrandear, pero con una condición...

—Ajá! Hable.

—Pues bien: Como yo iré a ie, necesito que Ud. me lleve un "aviyo" que mi señora me va a preparar; si así acepta, yo me iré adelante

para aprovechar el frescor de la madrugada. Ud. pasa enseguida por aquí.

—Convenido, compadre, con venido. Pasaré al amanecer. Voy ahora a alistarme.

—Cuando se despidió el Cóndor, le dijo el Sapo a su esposa: Mañana antes de que venga mi compadre, me envuelves en una servilleta, y cuando él venga se la entregas, diciéndole que es el "aviyo" de que ya le hablé.

—¡Qué tipo más inteligente eres tui, profirió la "doña". Y no quería mi familia que yo me casara contigo!

Satisfechos del medio encontrado para subir al cielo, se acostaron temprano. Al día siguiente se levantaron muy de mañana, y después de desayunarse, el Sapo se metió en la servilleta. No tardó en llegar el Compadre y la Negra le entregó, cuidadosamente, la encomienda.

El Cóndor emprendió el vuelo, y vuela que vuela, fué ascendiendo hacia la región celeste. Después de un larguísimo recorrido, y estando próximo al cielo, exclamó viéndose el "aviyo" que llevaba en las garras; Ah!, mi compadre si que la hace; piensa que todavía

estamos en los tiempos de antaño, cuando se asistía a fiestas llevando tortillas y totopostes. Hoy que por dondequiera hay hoteles y pensiones, los "aviyos" salen sobrando.

El Sapo, que iba dentro de la servilleta, al oír lo dicho, sintió que las fuerzas le faltaban; quiso lanzar un grito, pero le faltó el aliento. El Cóndor continuó diciendo: «A mí me da pena entrar a la fiesta con este "aviyo". Además, no lo vamos a utilizar, porque creo que ya está rancio; lo mejor es botarlo. Y acto seguido, lo soltó de las garras.

Volando, volando a merced del viento, el pobre Sapo vino a caer dichosamente, en un pantano. Después de varias horas de reposo allí, logró recobrar un tanto sus fuerzas, y batallando... batallando, pudo salirse de la servilleta y del pantano. Todo magullado, se recostó bajo la sombra de un pino; y dirigiendo su mirada al cielo, exclamó lleno de tristeza: «SI DE ESTA VEZ ME ESCAPO Y NO MUERO, JAMAS IRE A FIES-

Resultado de Exámenes de la Escuela de Varones de Urraco. 1944-1945

PRIMER GRADO

Examinados	15
Muy Aptos	6
Aptos	6
Insuficientes	3

SEGUNDO GRADO

Examinados	5
Muy Aptos	1
Aptos	3
Insuficientes	1

TERCER GRADO

Examinados	5
Muy Aptos	3
Aptos	1
Insuficientes	1

F. G. Perdomo.

TAS AL CIELO".

Y como cayó lejos de su casa, nunca volvió a ver a su compadre, ni a su Negra, la que—después de esperarlo en vano— se juntó con otro Gentleman.

M. D. P.

Fragmentos de Una Carta de Nuestro Querido Maestro Don RUBEN BARAHONA

Tegucigalpa, 6 de febrero de 1945.

Sr. Prof. Manuel Díaz Palma.

El Progreso

Mi estimado alumno:

Con su afectuoso saludo y las expresiones de gratitud para su viejo maestro, recibí el segundo número de la revista mensual "Amanecer", que ha tenido la gentileza de enviarme.

Nunca he dudado de su capacidad intelectual y de sus dotes sobresalientes para todo aquello que concierne a la importante rama de la literatura; por consiguiente, espero que Ud., junto con su compañero de labores, sabrán triunfar en la noble y desinteresada tarea que ahora inician.

.....

Termino manifestándole que la mejor moneda con que un alumno puede pagarle a sus maestros, es la del cariño y la gratitud. Sus cortas y cariñosas frases me demuestran que, si bien es cierto que tal moneda no es muy abundante, siempre hay algunos que como Ud., la guardan cuidadosamente en los bolsillos del corazón.

Reciba un saludo muy afectuoso y no olvide que siempre fué Ud. uno de mis alumnos predilectos.

Su afmo. amigo y maestro,

(f) RUBEN BARAHONA.

Nuevo Jefe del Concejo

El 10 del presente mes tomó posesión de la Jefatura del Concejo de este Distrito, el caballero Crl Enrique Peña, en sustitución del honorable ciudadano P. M. don J. Melcio Velásquez. Mucho se espera del dinamismo del Coronel. Peña.

PALABRAS

pronunciadas por el Profesor Herminio Fajardo, en la clausura de las labores educativas de la "Academia Comercial" de esta ciudad, el 23 del presente mes, en el Club Fénix Social.

Señoras, señoritas, caballeros:
Jóvenes alumnos:

Por una gentileza de la Junta Directiva de la "Academia Comercial" de esta ciudad, estamos entre el selecto grupo social que hoy se congrega en este augusto salón, para presenciar la clausura de las labores educativas correspondientes al presente año lectivo.

Duro y escabroso es el camino que el maestro tiene que transitar para llegar a obtener el fruto de esa simiente que con tanto sacrificio deposita en el terreno intelectual, pero grande es el regocijo que él siente al contemplar ese fruto hermoso y lozano...recompensa muy justa a sus sañas y constantes

— — — I N D I C A D O R — — —
— REVISTA «AMANECEER» —

— Mensuario de Cultura y Variedades —

Dirigen y Redactan:

M. Herminio Fajardo y Manuel Díaz Palma

Administración: Anexa a la Dirección.

Valor del ejemplar..... L. 0.25

La colaboración será solicitada. No se devuelven originales, ni se dará explicación por los trabajos no publicados.

La Dirección responde por los trabajos sin firma.

Anuncios: precios convencionales.

Tipografía «AURORA» de Gustavo Carbajal Castro
Frente a las Escuelas Públicas.—Progreso, Hond.

Brillante jira de los señores Diputados

Es indudable que la reciente jira de los señores Diputados al Congreso Nacional, por esta Costa Norte, revistió carácter de apoteosis. La ciudad de El Progreso y sus maestros, tienen que recordar justamente este hecho de provechosa trascendencia histórica.

Paz, Progreso y Democracia fué la prédica que los Honorables congresales hicieron en cada uno de los lugares visitados.

preocupaciones; grande es también la satisfacción de los padres de familia al ver que sus esfuerzos son recompensados con creces, y más grande es para la Patria, tener una juventud que sabe pensar y sentir; una juventud que lleva en su corazón y en su cerebro, esa luz que ilumina y hace resplandeciente a los pueblos. . .

La grandeza de los pueblos se mide como es sabido—por su coeficiente en materia de educación, por eso yo veo con tanta satisfacción la actitud noble y redentora de aquellos elementos que, en el ramo educacional, se poseionan de su alta misión.

Dirigir un centro educativo privado, necesita dinamismo y un acerado espíritu de cooperación; no es tarea fácil. Pero luchar es triunfar, y si la "Academia Comercial" de esta ciudad ha hecho con éxito brillante su primera jornada educativa, con mayor razón en los años venideros, merecerá el galardón moral y material a que tiene derecho.

Para los dirigentes y personas que le dan calor y vida al Plantel, mi más calurosa y sincera felicitación, y ojalá que no desmayen en sus propósitos de hacer que el nombre de la institución, se catalogue entre las primeras de su indole.

Y para los alumnos que con tanta dedicación y perseverancia han frecuentado el Plantel, mis votos fervientes porque la aureola del éxito corone siempre sus frentes.

VIDA SOCIAL

— El hogar que componen nuestro distinguido amigo Dr. don Ramón Ferrufino y la apreciable señora Isabel Peña de Ferrufino, fué sorprendido por la tradicional Cigüeña, quien el 28 del mes pasado, les obsequió un hermoso vástago que será cristianizado con el nombre de Ramón. Que crezca lozano el recién venido, son nuestros deseos.

— El 16 de enero p.p.d. cumplió años la guapa Srita, Irma Villalta. Aunque tarde, nos complacemos en felicitarla.

— Nuestro distinguido amigo don Julián Alemán estuvo celebrando su cumpleaños el 17 del presente mes. Y su digna esposa doña Ernestina, celebró el suyo, el 19 del mismo mes.

— En el puerto de la Ceiba estuvo celebrando el día de su nacimiento, el 4 del corriente mes, la simpática e inteligente Profesora, Srita, Margarita Vidal. La felicitamos sinceramente.

— El 23 del corriente mes cumplió 5 años la graciosa niñita Marta Norma Cabrera, primogénita de nuestro amigo y colaborador, profesor don Gregorio Cabrera S.

La "ACADEMIA COMERCIAL" de esta ciudad, clausuró el 23 del presente mes sus labores educativas.

Importantes Publicaciones Recibidas

HONDURAS AGRICOLA.— Publicación mensual, Organó de la Comisión Nacional de Alimentación y Agricultura. Los números 1, 2, 3 y 4 correspondientes a noviembre, diciembre, enero y febrero últimos contienen abundante y selecto material de carácter agrícola.

PRODUCCION DE BUENA LECHE.— Folleto del Departamento de Información, Estadística, etc. Corresponde al mes de noviembre de 1944.

[Por falta de espacio, continuaremos en el próximo número].

Farmacia Ferrufino

LA FARMACIA PUEBLO

Ofrece: Para los ojos, OJINA. Para dolores, DOLORINA

Dr. Ramón Ferrufino O.
Médico y Cirujano

Dr. Manuel Enamorado M.,
Farmacéutico Regente

Pedro J. Orellana, AGENTE COMISIO-
NISTA de la Casa Co-
mercial Max J. Weizenblut y Co de San Pedro Sula, con
cinco años de práctica. Capacidad y honradez.

Dr. Concepción Gómez N. Médico y Cirujano, Espe-
cialidad, en partos y en.
fermedades de niños. Atiende a cualquier hora del día y de
la noche. — El Progreso, D. L., Honduras, C. A.

J. RAMON RODAS B. DENTISTA. — Garantiza por 10
años sus trabajos: Dentaduras
modernas, puentes y coronas de la mejor calidad.

Farmacia Central de Julián Oyuela Ponce. — La primera
establecida en esta ciudad. Renova-
ción constante de medicinas. Especial esmero en el despacho
de recetas. — Progreso, Honduras, C. A.

Luis Chi Vende provisiones frescas y baratas. Visíte-
lo Ud. siempre. — Progreso, Honduras.

Adrián Orellana DENTISTA. Garantía en
sus trabajos. Progreso, Hond

Salón Lempira de Enrique Peña. Cuartos hi-
giénicos. Salón de billares ane-
xos de pol, carambola y lotería de cartón. — Progreso.

Farmacia Moderna del Doctor Isidoro Acosta. Medicinas
frescas. Recetario completo. Progreso